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警方去年在各項公眾示威和集會活動
中，共拘捕440名示威人士，拘捕人數較
2010年的57人大幅增加近七倍。警務處
處長曾偉雄強調，警方從沒打壓遊行示
威活動，警方是依法行事，從不存在

「濫權」及「濫捕」。然而，反對派依然
對此大做文章，民主黨主席何俊仁指警
方最終落案起訴的人遠低於被捕人士，
質疑警方是「濫捕」，而反對派的外圍組
織「民陣」更是上綱上線的發表聲明，
強烈不滿警方去年大規模拘捕示威者，
要求當局立即廢除《公安條例》中有關
限制遊行集會的條文云云。反對派不但
沒有批評部分示威者屢屢進行違法示威
抗爭，反而歸咎於警方的依法辦事，甚
至以此為由要去廢除《公安條例》，本末
倒置之餘，也是別有用心。

依法拘捕不應受到質疑
何俊仁指警方最終落案檢控的人多於

拘捕的人，所以就是「濫捕」。何俊仁身
為律師不可能不知道，警方只負責執法
拘捕，而考慮證據及案情而決定是否起
訴是由律政司負責，與警方沒有關係。
至於所謂的「濫捕」問題，在去年多宗
的示威抗爭中，社民連、「人民力量」
等激進團體多次違法越過示威路線，隨
意堵塞交通要道，多次衝擊警方防線，
導致不少警員及無辜市民受傷，這些都
是市民可以從電視中看到的，有證有據
並非警方一面之辭。而且，這些違法衝

擊動輒上百人參與，警方要處理現場不
可避免要將參與者拘捕帶走，這自然導
致了被拘捕人士的數字大增，警方只是
依法拘捕，不應該受到質疑。

固然，市民的集會自由是得到《基本
法》保護，市民遊行表達訴求也是本港
法例所容許的，警方應該給予方便。如
果示威者在和平守法之下示威，但卻被
警方多番刁難，甚至大舉拘捕，社會自
然應該批評。但事實是，本港去年數以
百計的遊行，大部分都是在和平守法之
下完成，警方只是在旁負責維持秩序，
從來沒有發生過任何不愉快的情況。但
當遊行的主辦者變成反對派，而參與的
又有一些激進團體之後，遊行立即變得
劍拔弩張，示威者更故意越過原定的路
線，甚至千方百計的挑釁警員製造事
端，最終爆發嚴重的衝突，這難道都是
警方故意引起的嗎？正是由於激進團體
如社民連、「人民力量」之流將和平表
達意見的示威變成武鬥衝擊，遊行變了
違法抗爭，警方才要被動的執法。如果
不是激進團體鬧事，警方何必花大量人
力物力去進行拘捕？

違法行為不能縱容
說到底，示威者被捕，原因只有一

個，就是他們違法。他們的示威訴求及
議題與警方無關，沒有必要去阻止他
們，但如果示威者去阻塞車道，四處破
壞，甚至是傷人刑毀，警方不執法就是

失職。反對派之流沒有檢討何以每次遊
行都演變成嚴重衝突，也沒有譴責在遊
行中帶頭鬧事的激進示威者，反而將矛
頭指向警方，指他們「濫捕」示威者，
這不是本末倒置是什麼？這說明反對派
表面說要和平、理性、非暴力，實際上
卻是對於暴力行為姑息縱容，是名副其
實的為了政治失去理智。

必須重振公權力
更可笑的是「民陣」之流，第一時間

撲出來說要廢除《公安條例》，目的就是
要令警方變成無牙老虎，失去了制裁違
法人士的法理依據。《公安條例》實行
多年，對於守法的遊行人士從來都是秋
毫無犯，惟獨「民陣」卻如坐針氈，急
欲除之而後快，正正反映《公安條例》
對激進人士產生了極大的阻嚇作用。

「民陣」擔心長此下去，其激進憤青軍團
將會被打散，於是對《公安條例》百般
抹黑醜化，就是希望令警方刀劍入庫，
激進示威者可以繼續為所欲為。

不過，暴民政治不單是本港政治的毒
瘤，更是本港社會劣質性的癌細胞，必
須及早切除。近年本港暴力之風蔓延，
一個主因是公權力不彰，對違法行為沒
有果斷打擊，令不法之徒有恃無恐。現
在警方依法辦事，果斷拘捕違法人士，
是重振公權力的重要一步，值得社會支
持，這不是為了警方，而是為了社會的
秩序及安寧。

本末倒置 反對派竟指警方「濫捕」

冬去春來時，院校氣象新。據內
地軍地媒體報道，在農曆龍年春節
放假前夕，空軍整編新建的院校相
繼完成了領導班子重組、專業學系
整合、教研室重建及新院校掛牌等
工作，整合組建並級別升格的哈爾
濱、石家莊、西安等三個軍級飛行
學院，教學訓練秩序井然；調整改
建的空軍預警、空降兵、勤務等三
個學院，突出教學改革充滿生機活
力；擴大深化了任職教育任務的空
軍指揮學院，努力完善聯合作戰指
揮人才培訓體系，展示了在空軍院
校整體結構中的主體地位。有軍事
教育專家分析稱，經過這次調整改
編，中國空軍院校體系正逐步由不
成熟、不規範和不完整，走向成
熟、規範和完整。北京獨立軍事觀
察家認為，作為中國空軍整體改革
的「先頭部隊」，院校體制編制的調
整改革，不僅較好地適應了空軍現
代軍事力量體系建設需要和新型軍
事人才培養需求，而且凸顯了空軍
積極適應世界新軍事變革要求，㠥
力推進由機械化向信息化、由航空
型向航空航天型、由國土防空型向
攻防兼備型、由戰役戰術型向戰略
型戰略轉型的發展走向，具有特殊
的觀察意義。

一是㠥力提高主體戰鬥力的培養起
點，積極推進由數量規模型向質量效
能型轉變。這次調整，按照資源整體
優化的原則，依據規模化、集約化培
養人才的思路，將資源比較分散、功
能設計重疊的6所飛行學院，與任職
教育訓練後續銜接的4個飛行訓練基
地進行整合和合併，新組建了空軍哈
爾濱、石家莊、西安3所飛行學院，
新的飛行學院由過去的正師級升格為
副軍級，以求最大限度地提高院校培
養效益。觀察家認為，作為空軍部隊

戰鬥力的主體，飛行人員的培養效率
是決定空軍轉型建設的關鍵因素。新
的飛行員培養體系，改變了傳統的

「三級五階段」培訓模式，即一名成
熟的三代機飛行員需要經過院校、訓
練基地、作戰部隊三級培養，經歷大
學基礎課程訓練、初教機訓練、高教
機訓練、改裝訓練和作戰訓練等五個
階段，現在通過院校和訓練基地合併
後的整合訓練，在院校打牢飛行學員
技戰術基礎，可將飛行員的成長周期
由10年縮短至７年，直接向部隊輸送
合格的空中戰鬥員，從而加快了空軍
主體戰鬥力生成模式的轉變。

二是㠥力提高新興作戰力量的培
訓層次，積極推進由國土防空型向
攻防兼備型轉變。為較好地適應新
軍事變革形勢需要，空軍在院校調
整中充分利用現有教育資源，調整
改建了戰略預警、空降、轟炸運輸
領航等兵種和專業院校，如將空軍
雷達學院改建為空軍預警學院、桂
林空軍學院改建為空降兵學院、徐
州空軍學院改編為空軍勤務學院，
以及整合後的西安飛行學院專門進
行運輸、轟炸、預警等大型軍用飛
機的空勤人員任職教育等。觀察家
指出，改建整合這些院校，體現了
空軍加強空中進攻、預警反導、戰
略投送等薄弱部位作戰力量建設，
構建空天一體、攻防兼備、懾戰並
重體系的戰略取向，可以為空軍推
進轉型建設，實現內涵式發展提供
急需的人才支持。

三是㠥力提高人才培養的效率和效
益，積極推進由科層制向扁平化管理
方式的轉變。據悉，實施新的院校體
制編制後，空軍的所有院校已由空軍
直接領導和統一管理。有分析人士指
出，空軍在院校管理方式上一直存在
空軍直管和部分院校由所在戰區軍區
空軍代管的兩種模式。這次由空軍統
一領導管理，減少了管理層次，統一
了評估標準，其效果有待觀察。

眾所周知，「九二共識」有兩個基本的原
則：一是一個中國，二是反對「台獨」。而蔡
英文所謂的「台灣共識」，儘管她總是玩弄模
糊說辭，說穿了就是民進黨深綠的共識，即

「台灣獨立」，這也就是蔡英文從陳水扁那裡
繼承下來的「台獨」綱領。所以在馬蔡交鋒
的最後關頭，馬英九追逼蔡英文：我敢宣佈

「不統」，你敢宣佈「不獨」嗎？蔡英文啞
然。因為蔡英文一貫堅持：「民進黨不會宣
示放棄『台獨』綱領。」馬英九這一招可謂
勝選絕招，一語中的，一招制勝。

選馬英九就是選「九二共識」
蔡英文民進黨反對「九二共識」，妄圖以所

謂「台灣共識」來擊垮「九二共識」，並曾宣
稱和推動對「九二共識」與「台灣共識」選
項「公投」。馬英九也曾接招，表示必要時可
訴諸公投。此次大選，台灣民眾以投票方式
做出了選擇，選舉了馬英九，也就是選擇了

「九二共識」。馬英九此次勝選得票率為
51.6%，如若加上投給堅持「九二共識」、

「和平發展」的宋楚瑜2.77%得票率，這就清
楚表明近55%的選民認同「九二共識」，支持

「九二共識」。尤其選後做的民意調查表明，
選舉效應提升了台灣民眾對「九二共識」的
支持率，現在民眾對堅持「九二共識」的馬
英九的支持率已高達77%。這強有力地說
明，台灣廣大民眾，主流民意支持「九二共
識」，反對「台獨」。

馬英九勝選後發表感言，真誠表示：「這
不是馬英九個人的勝利，是台灣民眾的勝
利」。台灣人民之所以選馬英九，既認同馬英
九執政四年堅持「九二共識」、推進兩岸和平
發展關係、提升台灣經濟、擴展台灣活動的
國際空間，也認可馬英九政府廉政作為。前
者是民進黨陳水扁執政時期八年所不為的，
也是蔡英文如上台也不敢為的。然而沒有前
者，就沒有台灣和平發展的今天，更沒有台
灣和平發展的明天。而後者和陳水扁執政八
年，扁家和民進黨政府的腐敗貪婪則有天壤
之別。最讓台灣民眾不放心的是，蔡英文如
若上台，民進黨主政必然痼疾復發，台灣社
會將會更慘了。因此，台灣媒體普遍認為，
馬英九勝選，是台灣民眾用選票表達了求安
心、求穩定、求發展的心聲，表達了對「九
二共識」的認同。

揭開了台灣和平發展的新篇章
馬英九勝選既是台灣民眾的勝利，也是台

灣企業界的勝利。此次台灣大選白熱化的膠
㠥狀態，馬蔡在選舉過程中的民調可謂不分
伯仲，直到選舉最後的決勝階段，形勢仍不
十分明朗，存在㠥反對「九二共識」的蔡英
文以微弱多數當選的可能性。這㠥實讓台灣
企業界揪心，一旦蔡英文上台毀掉「九二共
識」，台灣經濟則必然倒退，無發展可言，企
業生存困難、員工失業、社會動盪勢將接踵
而至。正是強烈意識到這種台灣企業危機、
經濟危機、社會危機將隨蔡英文當選而發生
的危險性，台灣企業界無論是支持綠營、還
是不問政治的都坐不住了，工商企業界領袖
們都爭先恐後地踴躍而出，紛紛集中表態，
大力支持「九二共識」，支持馬英九，對「台
獨」說「不」！原本一直支持民進黨的台灣
長榮集團總裁張榮發，一針見血地向台灣社
會、台灣民眾發出警告：「沒有『九二共
識』，台灣經濟會很慘！」鴻海集團董事長郭
台銘強調：兩岸關係和平發展，才是台灣青
年人未來的希望。國泰金控董事長蔡宏圖表

示，台灣今天和未來的發展，兩岸關係非常
重要。有穩定的兩岸關係，台灣企業才能夠
永續發展。台灣工商企業界領袖們集體在選
舉最緊要關頭發聲，無異於號召企業界的廣
大員工及其家屬為企業的發展，為了個人及
家庭發展，踴躍投票支持馬英九、支持「九
二共識」。

「九二共識」已深入人心
蔡英文因反對「九二共識」，堅持「台獨」

而敗選。在此次選戰過程中，尤其在決戰關
鍵時期，蔡英文也深切感受到「九二共識」、

「兩岸和平發展」的無比強大的政治威力、經
濟威力、社會威力。因此，在發表敗選感言
時沉痛地說出了：「民進黨必須要對兩岸政
策整體好好反省」，並重複強調要「深切反
省」，做「全面性檢討」。

此次台灣大選馬英九獲勝表明，「九二共
識」揭開了台灣和平發展的新篇章，在台灣
選舉史上具有政治里程碑的劃時代歷史意
義。「九二共識」已深入人心，「九二共識」
已成為台灣民眾的共識，真正意義上的台灣
共識。

2012年台灣大選揭

曉，馬英九勝出，蔡英

文、宋楚瑜落敗。馬英

九獲勝關鍵在於主打

「九二共識」，蔡英文敗

選關鍵在於反對「九二

共識」，至於宋楚瑜失

敗關鍵在於他原本就不

該參選。馬英九制勝靠

的是「九二共識」，

「九二共識」是馬英九

在選戰中打敗蔡英文的

「王牌」，台灣媒體如是

說。因此，可以說馬英

九的勝選是「九二共識」

的勝利！

台灣大選勝在「九二共識」

日前，「人民力量」立法會議員黃
毓民與民主黨中常委馮煒光在台灣國
民黨總部，先口角繼而動粗，其後，
兩黨人員各執一詞，民主黨聲稱黃毓
民動粗在先；黃毓民及其支持者反駁
指馮挑釁在先，先撩者賤，黃毓民亦
堅持只有拉扯，未有揮拳擊中馮，黃
還點名批評《蘋果日報》過分渲染不
實報道，立場一面倒偏幫民主黨，對
他有偏見，號召支持者杯葛壹傳媒集
團旗下刊物。

各執一詞 各懷鬼胎
鬧劇還未落畫，兩方各懷鬼胎。民

主黨黨員挺身作證，甚至乎副主席單
仲偕出面致函國民黨總部要求提供當
天閉路電視錄影帶以證事件真相，該
黨亦有成員表示應在立法會動議譴責
黃毓民行為不檢；另一邊廂，「人民
力量」卻反指馮煒光「插水」，希望藉
此苦肉計作宣傳，提升自己在全港的

支持度，從而鋪路出選「超級區議員」
晉身立法會。不過，「人民力量」至
今卻沒有提出任何證據，只是一味直
指民主黨賊喊捉賊，嚴人寬己，雙重
標準。黃毓民更重提民主黨和《蘋果
日報》關係密切，指該黨曾收受壹傳
媒集團黎智英的政治黑金，而旗下

《蘋果日報》更充當民主黨的打手，抹
黑誣陷他出手動粗，扭曲事件云云。
然而，現時有片段拍到黃毓民如何殺
氣騰騰的「恐嚇」馮，不知黃又如何
解釋？

公說公有理，婆說婆有理，作為旁
觀者，還是要看實證。錄像雖未有拍
到黃毓民動粗，但黃毓民過去暴力
行徑早已惡名遠播，令事件更加撲
朔迷離。現時雙方必須提出更多的
證據去辨別對錯，如發現誰是始作俑
者，就必須追究其法律上及政治上的
責任。

冰封三尺非一日之寒，反對派各黨

派多年來積怨太深，就拿去年底區議
會選舉為例，「人民力量」指民主黨
支持政制方案而特意在各區狙擊該黨
候選人；民主黨及多個反對派政黨亦
在區選後表示與「人民力量」劃清界
線，強調傾向不支持暴力政治，民主
黨亦不值「人民力量」(分裂前仍屬社
民連) 鼓吹「五區總辭」、「變相公投」
的所為，而且，民主黨立法會議員亦
有份通過修訂立法會事務委員會的議
事規則，限制黃毓民、陳偉業、梁國
雄等在議事廳的放肆劣行。兩黨原本
已貌合神離，經此一役更勢成水火，
勢不兩立。

政治散沙 因利而聚
政壇沒有絕對的朋友，也沒有絕對

的敵人，因利而合，亦因利而分，這
是殘酷的政治現實。所謂反對派政
客，亦有人指出只是職業議員或職業
從政者而已，丟了議席即丟了飯碗，
所以對己有利，便積極爭取曝光以換
取知名度和支持。反對派以往以為只
要頭頂「民主」光圈，甚麼衝㠥他們
過錯而來的都以「打壓民主」作擋箭
牌。誣蔑、舌戰、網上圍攻，是次反
對派內訌衝突盡顯其只是各自為政的
政治散沙，因利而聚，亦因利而散。
同室操戈，證明了甚麼民主藍圖或團
結反對派亦只是空喊口號，一切只建
基於利益恩怨，不是急選民所急，不
是全心為市民服務。

蒯轍元

朱家健
青年與官員交流發起人

郭中行 資深評論員
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終於迎來了壬辰龍年。龍是中華民
族的象徵。東北遼寧的紅山文化，江
南浙江的良渚文化，七千年的碰撞融
合，產生了3000年前殷周文化的精華
—《易經》，是世上第一部以文字紀
錄了史前萬年人類智慧的結晶品。從
而為今天的燦爛文化打下了堅實基
礎。

史前人類為生存而奮鬥，終於覺悟
到各族有各族的長處，只有互補長
短，才能發展共存。東北的馬，江
南的魚，不同民族的圖騰，產生了
動物綜合體—龍。龍圖騰是民主協
商的結果，是集合了人民智慧的象
徵。堯是上古明君，他代表了優秀
的民主文化，選擇了更優秀的人民
代表做領袖，繼續帶領人民幸福生
活，產生了優秀的政治制度。古語
云：民為貴！皇帝每年都要到農地
耕作一次，說明今天的普世核心價
值，中國在古代已大力提倡並加以發
展。

中國早已提倡民為貴
中國經濟（GDP）增長速度一直

領先於世界經濟是有力的證明：優秀
的中國文化必產生優秀的政治制度從
而使經濟高速發展，並影響世界。

1462年，歐洲接受了中國民主思
想，形成文藝復興的動力，趕走黑
暗，吸收中國優秀文化（指南針，火

藥等），雄霸世界五百年。1850年，
日本拚命學習中國優秀文化，在1894
年，打敗了中國，獲得國內三年
GDP總值的「賠償」。1942年，延安
的毛澤東批評了言必希臘的極端思
想，提倡了中華優秀文化。到了文
革十年，中國優秀文化受到沉重打
擊，中國的經濟到了崩潰邊緣。到
1979年，鄧小平說：我們堅持自力更
生為主，學習和引進外國先進技
術，改革開放，建設社會主義。龍
文化又活躍了！發揮了巨大的生命
力。到了2009年，英國首相卡梅倫
在倫敦說：中國持續三十年的經濟
增長，說明中國獨特的政治制度是成
功的，今後也是成功！值得我們借
鑑。

本人在一月份參加浙江省政協會
議，主題是建設浙江文化強省。中國
人民終於認識到龍文化的重要性，並
在過去三十年嚐到了成功的甜頭。龍
年來臨之際，龍文化必將在中國、在
世界大發展，和西方智慧結合再產生
新的智慧，和諧解決當今許多看起來
無法解決的矛盾，帶領世界再前進。
龍文化必將造福人類。朋友們，舉起
您的雙手，迎接強大的祖國。經濟和
文化的強大是我們共同努力的成果，
子孫後代會感謝我們。祝各位龍年吉
祥！
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公說公有理，婆說婆有理，現時雙方必須提出更多的證據去辨

別對錯，如發現誰是始作俑者，就必須追究其法律上及政治上的

責任。不過，冰封三尺非一日之寒，反對派各黨派多年來積怨太

深。民主黨和「人民力量」已經勢成水火，勢不兩立。是次反對

派內訌衝突盡顯其只是各自為政的政治散沙，因利而聚，亦因利

而散。同室操戈，證明了甚麼民主藍圖或團結反對派亦只是空喊

口號，一切只建基於利益恩怨，不是急選民所急，不是全心為市

民服務。

民主黨與「人民力量」誰是誰非須尋真相


